
みなさん、日常的に公園を利用されていますか？
2020年度区政世論調査によると、南千住地域で
公園を「月１回以上利用」する方は43.1％。その
うち「週１回以上」の方が28.9％です。一方で「ほとんど利
用しない」方も55.8％います。行く時間がない、近くに公園
がないなどあるでしょうか。
利用目的は「特になし」が

最多で34％、公園利用が生活
の一部になっています。「散
策・自然観察」の方も多く、
汐入公園や自然公園をはじめ

公園にゆたかな自然があることも大切です。
公園で「充実してほしいもの」は「ベンチ」「トイレ」が約４割、

「芝生広場などオープンスペース」も年代に関わらず要望されています。
「ボール遊びスペース」や「遊具」など子育て世
代の要望もあがっています。公園の充実や新しい
公園づくりを、地域要望と年代別の声もよく聞い
て、住民主体ですすめていきたい。

コロナ禍で「公園
利用が減った」は、
「40・50代」「子
どもが小～大学生」

の世帯で高くなっています。「増えた」も、未就学児や小
中学生の子育て世帯で高く、子どもの感染予防に対する考
えが様々あるのだと思います。また、遠出ができず子ども
が身近な公園で過ごす時間がふえており、子どもの遊び場
としても公園の役割がますます重要です。
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旧浄水場跡地（南千住６丁目）1.8㌶と現在の天王公園0.61㌶などを含む2.8㌶の
都市計画公園の原案作成がすすんでいます。計画策定を行う事業者の公募には４社が
参加、選定の結果、建設コンサルタント大手の㈱パシフィックコンサルタンツに決定

しました。
計画用地は旧浄水場跡地、天王公園の

ほか、南千住６丁目学童や川沿いの民間
駐車場なども含まれます。区はスーパー
堤防の建設と一体にすすめる方針で、川
沿いの区道（図の④）は廃止、公園内歩
道になるようです。

公園整備は、民間事業者
を活用したPFI方式が検討

され、公園面積の最大12％まで関連施設
の建設が可能です。施設内容の検討ふく
め、民間の利潤優先ではなく、住民要望
に沿った公園計画をもとめたい。

ご要望やご相談などは随時ご連絡ください。事務所での定例法律相談は、毎月

第二木曜午後6時からですが、平日の午後に法律事務所（北千住）でも可能です。

お名前、電話番号等を下記の留守番電話に録音して下さい。

相馬ゆうこ事務所 南千住５－１－６－２階 ☎３８０７－４１９２

jcp-arakawakugidan.jp/
ツイッター@m1010_yuko
araken-nan.jugem.jp

政府は、新型コロナワクチンの３回目接
種を「２回目接種から８か月経過後」が原
則としていましたが、「８か月を待たず出
来るかぎり前倒しする」と方針を変更。

荒川区はこれをうけ、接種期間を「２回目接種から６か月経過」した方とし、今
年６月に２回目接種をうけた方には、３回目の接種券を23日(木)に発送しました。
今後、個々の２回目接種終了時期にあわせ、順次発送する予定です。
さらに３回目接種の具体的な時期や予約方法・接種場所など
詳細について、１月上旬に「予約手順のお知らせ・接種場所一
覧」を郵送する予定です。

５～11歳の接種については「早ければ来年２
月頃から小児科等で実施」できるよう区と医師会で協議中です。
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来年３月から区内の一部地域で、容器包装プラスチックを燃やさず、
分別・資源回収するモデル事業がはじ

まります。現在、荒川区が資源回収しているプラスチッ
クは、ペットボトルと発泡スチロールトレイのみ。その
他のプラスチックは「燃えるごみ」として収集し、焼却
して「サーマルリサイクル」（熱エネルギーとして還元）
しています。区は「サーマルリサイクルに議論があるこ
とは認識している」としながらも「排出抑制が重要」
「分別や経費が課題」として、資源化に消極的でした。

しかし来年４月に、国のプラスチック
資源化を推進する法律が施行となること

から、今まで燃えるごみにしていたプラスチック容器・製品などを週１回、分別・回収
するモデル事業を１年間実施します。対象は、清掃リサイクル事務所周辺の集合住宅・
約1,180世帯。集められたプラスチックは、製品原料になる「材料
リサイクル」や製鉄還元剤・コークスなど「ケミカルリサイクル」
されます。実施方法や排出量などを検証して徐々に対象地域を拡大、
本格実施にむすびつけるとしています。

本格実施には、予算約５億円かかりそうですが、
国や都の補助金は見込めません。国・都の財政支援

と容器・包装プラスチックゴミ回避の生産者責任も求められます。
プラの海洋汚染や二酸化炭素排出抑制が緊急課題です。
区民の協力と自治体としてのしっかりした取り組みが必要。

ご意見・ご質問頂きました ○「子ども世帯の手当ても必要でしょうが、低所得者、困っている
高齢者にも早く給付金をお願いしたい。何か、後回しされているようで、納得いきません。」と複数のみ
なさんからご意見頂いてます。国が具体化を示さないのなら自治体が先を見越してしっかり取組むこ
とが大切。○「三輪車で通院していますが、駐輪場がありません。何とかなりませんか？」 とお声を頂
きました。確かに、二輪車は止められても三輪車スペースは、どの駐輪場にもないですね。
高齢者の方が三輪車利用は多いでしょうから、何か方法がないか相談してみます。

和竿「竿忠」の歴史を刻んだ「江戸和竿匠の技歴史碑」が11
月に建立されたと聞き、亀戸の光明寺に見に行ってきました。
「あの忌まわしい戦争は二度とあってはならない」という海老名
香葉子さんの平和への誓いの言葉も刻まれていました。

「竿忠」さんは、南千住５丁目・二瑞小近くに
お店をかまえる釣竿店で、四代目の中根喜三郎さ

んが江戸和竿を作っています。
江戸時代から伝わる江戸和竿は天然の竹

を使った釣り竿。はぜ竿、鮒竿、たなご竿など
多種類の和竿は、愛好家に愛用されています。
中根さんは「自分が納得できない竿は絶対に
作らない」と、竹の選定から漆塗りまで120と

いわれる全工程を一人で手がけ、実用品としても
工芸品としても素晴しい作品を作り続けています。
「竿忠」の技は代々長男が引き継ぐ一子相伝。
跡取りはいませんが、中根さんは「良い物が残っ
ていれば、伝統技術はちゃんと伝わっていく」と
信じているそう。
今回の歴史碑建立・「累世竿忠の墓」再建は、
「竿忠」の名と功績を後世に伝えるためというこ
ともあるようです。「竿忠」さんがある南千住の
風景がつづきますように。

コロナの影響を受けて、日中の時間帯の山手
線・中央線快速・常磐線（快速・各駅）・京葉
線の各線が減便。山手線・中央総武線各駅・総
武線快速・高崎線・常磐線（快速・各駅）の各
線では、夕夜間も減便が予定されています。

日中帯の上野東京ラインについ
ては、増便が
計画されてい
ます。来年３
月12日（土）
実施です。

中根さんは、三代目「竿忠」の三男
で、二代目林家三平師匠の母・海老名
香葉子さんは妹です。アニメ映画「う
しろの正面だあれ」の主人公にも。東
京大空襲でふたりきりとなり、香葉子
さんは三遊亭金馬師匠の養女に、その
金馬師匠のすすめで和竿づくりを一か
ら修行し、1956年（昭31）に南千住
で独立。名誉都民、荒川区指定無形文
化財保持者です。

小さな映画館ですてきな映画を年末お時間がありま
したらどうですか…○地球交響曲～シンフォニー第九

番に圧倒されます○ジョニー
デップが「ミナマタ」の実
話を熱演
北区東田端２-８-４
☎6240-8480予約可

パレット コークス

田端駅から徒歩7分、明治通り「田端新町３丁目」交差点から田端駅方向に150m


